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香港文匯報訊（記者 趙建強）

根據「可加可減」機制，市場預期
今年港鐵在本地票務收入大幅增長
下，仍會繼續加車費，部分預計幅
度高達5%。昨日港鐵業績會開始
前，有團體於舉行業績會的酒店門
外示威，抗議港鐵漠視市民利益，
增加車費，令港人負擔百上加斤。

港鐵以「用心聽，用心做」作
為今年發展口號，但對於有團體
於會場外示威，抗議加價，及對
於記者關於票價的提問，該公司
均僅以「會根據公開、公平、及
透明的制度調整票價」來回應，

新任行政總裁韋達誠亦拒絕評論
票價升幅。對於今年中港府將會
檢討可加可減機制，韋達誠僅指
會參與有關檢討，目前難料結
果，又指公司今年會繼續推出車
費優惠計劃，但沒有具體措施。

根據「可加可減」加幅或5%
港鐵去年香港車費收入增長

7.2%至133.75億元，其中本地服
務收入佔93億元，比率約69.6%，
每名乘客平均車費增長2%至6.81
元。不過，鑒於本港通脹及運輸
業員工收入增長，根據「可加可

減機制」，港鐵今年大有機會再次
大幅加車費，市場預期幅度可能
達5%。

至於旗下昂坪360故障問題，港
鐵車務總監金澤培表示，公司有就
列車系統進行檢查，又強調項目每
次事故均由港鐵系統自行發現、自
動慢車及暫停，未來會繼續與供應
商商討改善。

韋達誠在業績會上又稱，今年會
投入10億元作出一系列服務改善計
劃，包括增建廁所及電梯等，他表
示，有關投入與票價無關，亦不會
構成加價壓力。

收入升料照加價 港鐵業績會遇示威

海園企鵝出生率增6.5倍消防工會拒減夜更人手

皇家加勒比環美信德系合組中標 營運10年1300萬加浮租

啟德郵輪碼頭交WCT管理
中標的WCT由3間公司合資組成，分別為環美

航務、皇家加勒比郵輪有限公司，以及冠新
有限公司。環美航務是世界主要的機場服務提供者
之一，提供機場地勤服務、航空貨運及航空技術服
務，目前為超過120個世界各地的主要機場提供服
務，當中包括香港國際機場。

皇家加勒比郵輪有限公司是世界主要的郵輪公司
之一，有營運郵輪碼頭的經驗，旗下的皇家加勒比
國際郵輪（Royal Caribbean International）是全球第
一大郵輪品牌，擁有22艘服役郵輪，該公司在2008
年開始進軍內地市場。冠新有限公司的母公司是信

德集團有限公司，該集團的核心業務包括發展、租
賃及管理物業，以及經營交通運輸業務等。

總收入7.3%至34%  交浮動租金
根據租約，WCT除了負責安排郵輪的停泊和上

落客服務之外，還需要負責郵輪碼頭的運作及管
理，例如運輸區的交通安排、保安、附屬商業區的
租務、推廣郵輪碼頭等。WCT須向政府繳交固定
及浮動租金。營運10年期內的固定租金總額約為
1,300萬元；政府同時會收取營運商總收入7.3%至
34%作為浮動租金，營運商的總收入愈高，攤分予
政府的租金比例愈高。

旅遊事務署指出，新郵輪碼頭建造工程的進展順
利，現正進行打樁和混凝土填樁工程，碼頭平台澆
灌混凝土亦已開始。碼頭大樓地下至1樓支柱的安

裝工程已經完成，1樓至2樓的支柱裝設模板及扎鐵
工作正在進行中。預計碼頭大樓和首個泊位將如期
於2013年年中啟用。

郵輪重亞洲市場 業界寄望殷
香港旅遊業議會主席胡兆英表示，WCT的3間合

資公司在客運、物流、船務及郵輪業方面具豐富經
驗，所組成的合資公司相信有足夠能力營運啟德新
郵輪碼頭。他又表示，業界對新郵輪碼頭寄望甚
殷，「現在正值歐美經濟不景，郵輪公司紛紛轉而
開發亞洲市場，配合香港航空樞紐的國際地位，以
及健全的出入境政策，相信郵輪業務不難蓬勃發
展」。他表示，在批出管理合約後，業界可以開始
在接待及旅遊安排上作出部署，進一步開拓本港的
旅遊市場。

香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）旅遊事務

署批出啟德新郵輪碼頭的營運和管理租約，

由3間公司合資組成的Worldwide Cruise

Terminals Consortium (WCT)中標。WCT須

向港府繳交營運10年期內的固定租金，總額

約為1,300萬元；另外，需按總收入向政府

攤分7.3%至34%的浮動租金。香港旅遊業

議會表示，該間合資公司對營運郵輪碼頭的

經驗豐富，加上亞洲郵輪旅遊漸趨成熟，旅

遊業界已磨拳擦掌預備開拓新市場。

香港文匯報訊（記者 林裕華）消防處早
前提出減少晚間執勤人手及車輛，達致消
防員每周工時由54小時縮減至51小時，該
處職工總會昨表示，每周工時51小時仍有
商討的餘地，但堅拒減少晚間執勤人手及
車輛的建議，擔心若遇大型火警，會危害
前線人員及公眾安全。工會昨今兩日舉行
會員大會，派問卷諮詢會員意見，若2/3會
員反對消防處建議，將向處方反映堅拒的
立場。消防處回應指，建議方案不會改變
現行車輛調配及規模，確保能維持服務水
平。

會員多指每周51工時可商討
消防處職工總會昨舉行會員大會，約

1,000名會員出席，填問卷表態是否支持處
方提出的削減工時方案。該會主席李德其
表示，大部分會員認為每周工時減至51小
時有商討餘地，但晚間減少執勤人手和車
輛不能接受。李德其指出，處方的建議是

減少全港160名消防局
夜更消防員及27輛車
輛，如遇火警，便由各
區消防局協調出車，但
他認為建議會危及前線
人員及市民安全，「如
花園街大火，若由旺角
消防局出動搶救車，黃
大仙出動泵車，旺角消
防隊先到，難道未射水
撲火便先『爆門』救
人？」

工會今天會舉行第二
場會員大會，李德其表
示，工會2008年曾拒絕處方的同一建議方
案。今次兩天大會，若2/3會員反對該建
議，工會下周四與處方會談時會反映堅拒
的立場，希望處方盡快交代建議詳情及推
行時間表，長遠而言，工會仍會爭取每周
工時48小時，強調不會罷工。

消防：方案不改現行車輛調配
消防處回應指，建議方案不會改變現行

車輛調配及規模，暫時亦只能削減工時至
51小時，確保能維持服務水平，若獲員方
支持，將逐步試行計劃。

香港文匯報訊（記者　林裕華）海洋公
園養育2年的企鵝有喜，去年底15隻企鵝寶
寶順利誕生且健康成長，出生率比前年急
增6.5倍，存活率達100%，比前年飆升1
倍。園方表示，出生率急升，主因企鵝已
適應海洋公園這新居所，故去年繁殖季節
比前年活躍，而部分企鵝亦已是有經驗的
父母，懂得照料子女，故存活率能達
100%。

海洋公園昨表示，去年11月至12月，11
對巴布亞企鵝及2對跳岩企鵝，共誕下15隻
企鵝寶寶，全數健康存活，比前年僅2隻出

生，且1隻死亡，出生率升6.5倍，存活率升
1倍。

父母識築巢 存活率倍增
海洋公園陸生動物部高級館長祝效忠表

示，2年前引入的企鵝已適應新居所，故繁
殖季節表現比前年活躍，而部分企鵝亦已
是有經驗的父母，懂得築巢保護子女，以
自己軀體讓子女取暖等，其他企鵝亦模
仿，令出生率和存活率飆升。

祝效忠表示，企鵝破蛋出生的一刻至為
重要，孵化室室溫須保持攝氏35度至37
度，護理員亦會24小時輪更監控，孵化後
便交由其父母照顧。祝效忠指，巴布亞企
鵝和跳岩企鵝會孵化2隻蛋，但大多只照顧
其中1隻，故部分企鵝寶寶須人工飼養，如
調配特製的「魚漿」餵食，亦要定期檢查
體重，避免過重令骨骼受損。他續指，人
工飼養的企鵝多於3個月後「長大成人」，
屆時會讓牠們和其他企鵝一起生活。

海洋公園現有74隻企鵝，將於今年第三
季「冰極天地」開幕時「亮相」，祝效忠表
示，園方會繼續協助企鵝繁衍下一代。

■由3間公司合資組成的WCT中標，獲啟德郵輪碼頭的營運和管理

租約。此為完成後之設計圖。 資料圖片

■護理員餵飼初生企鵝。

香港文匯報記者林裕華 攝

■消防處職工總會昨舉行會員大會，爭取每周工作48小時。
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